



## **BANK AL-MAGHRIB - AFI CONFERENCE INTERNATIONALE SUR LA FINANCE VERTE**

Bank Al-Maghrib et l'Alliance pour l'Inclusion Financière (AFI) organisent la conférence internationale sur la finance verte le 30 octobre 2019 à Rabat.

Lors de cet événement, qui réunit plus de 100 régulateurs et décideurs de plus de 40 pays, les participants pourront échanger autour de la contribution du secteur financier et de la finance inclusive à la lutte contre les effets du changement climatique.

Cette conférence sera l'occasion pour les régulateurs d'explorer les politiques, les stratégies émergentes et les avancées réalisées dans le domaine de la finance inclusive et d'étudier la contribution que ces politiques pourraient apporter à l'action climatique mondiale. Les participants pourront aussi échanger autour des actions menées par d'autres parties, notamment les membres du réseau AFI, dans le cadre de la finance verte inclusive, en vue de renforcer la résilience et atténuer l'impact de l'urgence climatique.

Compte tenu de sa position de leader de la technologie verte et de la finance durable sur le continent africain, le Maroc est l'un des pays les mieux placés pour abriter une telle conférence et réunir les acteurs du secteur financier au niveau régional et international.

«La réalisation du treizième objectif de développement durable [*considérer d'urgence des mesures pour lutter contre les changements climatiques et leurs répercussions*], nécessite un leadership fort, un engagement ferme des acteurs du secteur financier ainsi qu'une étroite collaboration entre les secteurs public et privé et les institutions internationales», a déclaré M. Abdellatif Jouahri, Gouverneur de Bank Al-Maghrib.

De plus, «en tant que précurseurs mondiaux, les membres de l'AFI sont appelés à intégrer cette nouvelle composante dans leurs politiques, réglementations et stratégies nationales afin de renforcer la résilience et atténuer l'impact de l'urgence climatique», a ajouté M. Abdellatif Jouahri.

Pour le Dr Alfred Hannig, Directeur exécutif de l'AFI, cette Conférence mondiale sur la finance verte inclusive ambitionne de créer un espace d'échange et de collaboration autour des méthodes qui permettront aux décideurs et régulateurs financiers d'utiliser la finance verte inclusive pour résoudre les effets de l'urgence climatique. Cette action, a-t-il ajouté, requiert un engagement qui dépasse les frontières et les institutions.

Ainsi, «conscients que l'urgence climatique est un domaine de convergence mondiale qui nous appelle à agir ensemble, nos efforts de collaboration vont au-delà des organisations et des réseaux et brisent les barrières internationales séparant les pays en développement de ceux développés», a souligné le Dr Hannig.

Il va sans dire que l'urgence climatique aggrave la pauvreté. Néanmoins, l'inclusion financière peut renforcer la résilience des individus, que ce soit face à une condition climatique soudaine et extrême ou aux incidences graduelles causées par les différents régimes pluviométriques, l'élévation du niveau de la mer ou l'intrusion de l'eau salée.

En tant qu'alliance internationale, leader en matière de politiques d'inclusion financière, l'AFI est le fer de lance de la finance verte inclusive, où se croisent l'inclusion financière et l'action contre le changement climatique. Il s'agit d'une approche unique qui cible les personnes les plus touchées par l'urgence climatique dans le but de renforcer leur résilience au changement climatique, a ajouté Dr Alfred Hannig.

La politique de financement vert inclusif repose sur quatre piliers qui fournissent aux régulateurs et aux décideurs financiers une typologie des options politiques disponibles. Ces piliers, nommés les « 4P » du financement vert inclusif, sont : Prestations, Promotion, Protection et Prévention. Certes, des progrès évidents ont été réalisés à cet égard, mais la sensibilisation et le renforcement des capacités du secteur financier dans ce domaine, en particulier les banques centrales, demeurent impératifs.

La finance verte inclusive fait partie intégrante du domaine d'action de trois groupes de travail de l'AFI et s'inscrit dans l'agenda du Groupe de travail sur la finance verte inclusive (IGFWG). Elle vient en complément des politiques et stratégies de financement vert du secteur financier mondial, telles que le Réseau pour l'écologisation du système financier (NGFS) et le Mécanisme d'échange entre pairs concernant l'action climatique (CAPE).

En septembre 2017, les institutions membres de l'AFI ont ratifié [l'Accord de Sharm El Sheikh](#) sur l'inclusion financière, le changement climatique et le financement vert, et ce lors du Forum mondial sur les politiques d'inclusion financière (GPF) tenu à Sharm El Sheikh en Egypte. S'appuyant sur cet engagement, le programme d'action a été formalisé en novembre 2018 lors de la conférence tenue à Fidji sur la finance verte inclusive.

Enfin, il est à souligner que le champ d'action de la finance verte inclusive s'inscrit dans le cadre de [l'Initiative Climatique Internationale \(IKI\)](#) du [Ministère fédéral allemand de l'environnement, de la protection de la nature et de la sécurité nucléaire \(BMU\)](#).

### **[A propos de Bank Al-Maghrib](#)**

Outre le privilège d'émettre des billets et des pièces et d'assurer la supervision bancaire, Bank Al-Maghrib se charge de la formulation et la conduite de la politique monétaire, la stabilité des prix étant son objectif principal. Bank Al-Maghrib a pour mandat légal d'assurer le bon fonctionnement et la sécurité des infrastructures de marché et la sécurité des moyens de paiement. De plus, elle contribue à l'élaboration et la mise en œuvre de la stratégie nationale de l'inclusion financière ainsi qu'à la promotion d'un système financier inclusif dans le Royaume. [www.bkam.ma](http://www.bkam.ma)

### **[A propos de l'Accord de Sharm El Sheikh](#)**

Conclu en 2017, l'Accord de Sharm El Sheikh sur l'inclusion financière, le changement climatique et le financement vert engage les membres à identifier, comprendre et mettre en œuvre des politiques d'inclusion financière aux impacts environnementaux positifs en priorisant les communautés les plus vulnérables au changement climatique. Dans la poursuite de ces objectifs, l'AFI a mis en place une équipe dédiée à la finance verte inclusive dont la mission est de mettre l'accent sur les politiques qui engagent les particuliers et les très petites, petites, et moyennes entreprises dans les actions visant à renforcer la résilience et atténuer les impacts du changement climatique.



BAM - AFI  
GLOBAL  
CONFERENCE ON  
GREEN FINANCE

30 OCTOBER, 2019  
RABAT, MOROCCO

### A propos de l'Alliance pour l'inclusion financière

L'Alliance pour l'inclusion financière est la principale organisation mondiale en matière de politique et de réglementation sur l'inclusion financière. Le réseau AFI compte environ 100 institutions membres, y compris des banques centrales, des ministères des Finances et autres régulateurs financiers de plus de 80 pays en développement et émergents. L'AFI s'emploie à fournir aux décideurs les moyens nécessaires pour accroître l'accès et l'utilisation, par les populations défavorisées, des services financiers de qualité, et ce à travers l'élaboration, la mise en œuvre et le soutien des politiques durables et inclusives dans le monde. [www.afi-global.org](http://www.afi-global.org)